



EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE

communions luthérienne et réformée

Le Glaneur

Juillet-Août 2020

Vincennes, Montreuil, Fontenay, Paris XII^e, Saint Mandé

REPOS

C'est très probablement pendant leur exil en Babylonie (585 av. J.-C.) que les Hébreux ont adopté le rythme de la semaine de 7 jours, le 7^{ème} jour étant le jour du repos, le sabbat. Pour marquer leur attachement à ce 7^{ème} jour, lorsque les Hébreux se donnèrent le récit de leurs origines, ils mirent en bonne place que le Créateur se reposa le 7^{ème} jour. Ajoutons que le commandement du repos est le 3^{ème} du Décalogue. Ajoutons aussi qu'il s'est trouvé certains extrémistes pour affirmer ceci : « Qui profanera le jour du sabbat sera mis à mort. Oui, quiconque fera de l'ouvrage ce jour-là, sera retranché du sein de sa parenté » (Exode 31,14). La Bible est, s'agissant de religion, un livre de vérité. La vérité, en matière de religion, c'est qu'il peut se lever des extrémistes qui sont capables de transformer en malédiction tout ce qui fut donné comme bénédiction. Il appartient aussi à la vérité, d'affirmer que « le sabbat est fait pour l'homme et non pas l'homme pour le sabbat » (Marc 2,27), ce que notre Seigneur Jésus Christ ne cessa jamais de mettre en œuvre.

Même si notre Seigneur parle et agit ainsi en toute liberté, le commandement demeure. Sabbat, jour de repos... mais que fera-t-on le jour du repos ? Ce que nous faisons, déjà, chaque dimanche, pendant nos cultes : prier, et étudier. Ce que nous faisons aussi pendant les mois d'été, pendant nos périodes de vacances et de repos : prier et étudier. Car l'esprit du sabbat n'est pas dans l'oisiveté, mais dans la gratuité. On n'est pas inactif pendant le sabbat, on s'abstient seulement de toute activité ayant une utilité, de toute activité ayant le profit pour objectif. La prière et l'étude ont ce quelque chose d'inutile et de gratuit qui est l'essence même du sabbat.

Mais il arrive que nous ayons accumulé trop de fatigue pour être capable d'étudier, trop de fatigue et nous tombons de sommeil pendant nos prières. Ça n'est pas si grave. Car notre sabbat peut être simplement contemplatif : regarder la nature, la mer ou les montagnes, regarder un tableau, ou une photographie... Et si l'on finit par s'endormir ? Le sommeil réparateur est une bénédiction divine.

Les mois de juillet et d'août sont maintenant juste devant nous. Et de nos activités ecclésiastiques seuls les cultes demeurent. Votre pasteur vous souhaite un bon repos d'été.

Pasteur Jean Dietz

ÉDITORIAL

Éditorial	page	1
Une saison d'études bibliques	page	2
Dans la famille	page	2
Programme de rentrée	page	3

UNE SAISON D'ÉTUDES BIBLIQUES

En septembre dernier, le conseil presbytéral avait acté la reprise dans notre paroisse d'une étude biblique régulière. Depuis lors, hors période de confinement, notre pasteur a accueilli un jeudi par mois ceux qui le souhaitent pour étudier nos textes de référence. Pour rappel, il y a eu à chaque fois deux sessions d'une dizaine de participants, une l'après-midi et une le soir selon les préférences ou contraintes des personnes intéressées. Une question centrale a structuré ces études tout au long de l'année, question simple en apparence mais redoutable et incontournable pour un chrétien : qui est Jésus ?

Les participants ont travaillé sur différents thèmes, proposés par notre pasteur : quelles figures les Évangiles dessinent-ils ? que représente Jésus pour chacun ? pour notre Église ? qu'a-t-il dit lui-même de son identité ? pourquoi a-t-il utilisé les paraboles pour expliquer sa pensée ? quid de Jésus faiseur de miracles ? que penser de ses colères, de ses mots durs voire violents ? était-il marié ou célibataire ? Systématiquement, les réflexions étaient enracinées dans un ou plusieurs textes bibliques qui ont été lus et « décortiqués » collectivement. La question des différentes traductions possibles de certains mots importants est revenue régulièrement. Les participants ont (re) découvert que le sens communément retenu pour certains passages peut parfois être radicalement interrogé.

Bien entendu ce cycle n'a pas épuisé un tel sujet, tellement au cœur de notre foi. Mais la saison prochaine ces études seront consacrées à un autre sujet. Toutes les personnes intéressées seront accueillies avec joie.

Études bibliques à 14 h et à 20 heures un jeudi par mois (annoncées dans le Glaneur)

Catherine Piot-Leray

DANS LA FAMILLE

=====

Arlette Roman nous a fait part des nouvelles de Matthieu Calueya transmises par son frère Benjamin qui vit au Québec :

"C'est gentil de prendre des nouvelles de Matthieu, il n'y a pas d'inquiétude à avoir. Les nouvelles sont bonnes et il semble être heureux à l'institut. Ce sont les nouvelles que nous avons reçues des équipes pédagogiques.

Thomas (le frère aîné) l'a sorti ce week-end. Nous avons parlé par vidéo conférence. Il était très heureux"

=====

Année 2020-2021

ACTIVITES, thèmes et dates de reprise

Pour chaque activité, toutes les dates de l'année seront communiquées le jour de la reprise

Étude Biblique (en après midi)

THEME : Qui est Jésus Christ ? (poursuite du thème de 2019-2020)

Chaque séance porte sur un élément particulier

On peut donc rejoindre le groupe en cours d'année

- **Reprise le mercredi 9 septembre, 14h**

Étude Biblique (en soirée)

THEME : Qui est Jésus Christ ? (poursuite du thème de 2019-2020)

Chaque séance porte sur un élément particulier

On peut donc rejoindre le groupe en cours d'année

- **Reprise le jeudi 10 septembre, 20h**

Réunion de prière

- **Reprise le mercredi 9 septembre, 16h (après l'étude biblique)**

Catéchisme

THEME : Jésus Christ (poursuite du cycle entamé en 2019-2020)

- **Reprise le samedi 12 septembre, 13h30**

On peut rejoindre le groupe en cours d'année

Atelier du samedi

THEME : nous commencerons l'année par plusieurs séances sur les **95 thèses** de Martin Luther (1517), d'autres sujets suivront en cours d'année.

On peut toujours rejoindre le groupe en cours d'année.

Pour les 95 thèses, nous signalons une bonne traduction aux Éditions Olivétan

<https://www.editions-olivetan.com/grands-textes-protestants/629-les-quatre-vingt-quinze-theses-1517-1326000655.html>

- **Reprise le samedi 19 septembre, 9h30**

École biblique

THEME : Quelques épisodes fameux de l'Ancien et du Nouveau Testament

- **Reprise le dimanche 27 septembre, pendant le culte**

On peut rejoindre le groupe en cours d'année

C.A. du Diaconat

- **Mercredi 16 septembre, 18h30**

Conseil presbytéral

- **Lundi 14 septembre, 20h**

Répétition des chants

- **Reprise le dimanche 13 septembre, 9h45**

CULTE DE RENTREE : Le dimanche 20 septembre à 10h15

Eglise Protestante Unie de France

Vincennes, Montreuil, Fontenay, Paris XII^e, Saint Mandé

Pasteur Jean Dietz

12 rue Monmory 94300 Vincennes
Tél : 01.43.28.25.05
Mob : 06.30.31.96.19
pasteurjeandietz@gmail.com
<http://predicationdejeandietz.blogspot.com>

Présidente du Conseil Presbytéral

Catherine Piot-Leray
catherine.piotleray@gmail.com

Dick et Olga N'Kanga

12 rue Monmory—94300 Vincennes
Grâce à qui les activités se déroulent
sans problème dans nos locaux

Action sociale Diaconat

Trésorier Michel Ollendorff
28 rue de la Paix - 94300 Vincennes
AEERV Banque postale
22864 94 A Paris



Trésorier

Michel Ollendorff
28 rue de la Paix-94300 Vincennes

Infos paroissiales sur le Net

www.erf-rp.org
puis cliquer sur Vincennes

Le GLANEUR :

Marcel Besnard
detm.besnard@orange.fr

Compte de la paroisse

IBAN : FR31 2004 1000 0101 6890 2V02 048
BIC : PSSTFRPPPAR

DONS EN LIGNE, CLIQUEZ :

[DONS EPUF VINCENNES-MONTREUIL](#)

Mise à jour du fichier de la paroisse :

(Changement ou ajout d'adresse postale ou de courriel,
de n° de téléphone, *et aussi pour recevoir le Glaneur
par INTERNET*, naissance dans la famille, ...)

Informez par écrit le secrétaire du Conseil Presbytéral :
Adresse internet : acepvi-m-secretaire@laposte.net
Adresse postale : 12 bis rue Monmory à Vincennes

Le GLANEUR

Eglise Protestante Unie de Vincennes-
Montreuil

12 rue Monmory
94300 Vincennes